

El valle del Ruhr será visitado por el Consejo de la Liga de las Naciones

Rusia recibe su primer aeroplano gigantesco

El Tratado Naval de Washington será discutido en la Cámara Francesa

ENORME CONCURRENCIA PRESENCIA EL MATCH DEMPSEY - GIBBONS

SHELBY, Montana, 6.—No menos de cincuenta mil personas presenciaron los preliminares de la lucha Dempsey-Gibbons. Centenares de personas permanecieron afuera, en las alturas, y otras llenaron los rascacielos cercanos a Shelby, Jack Mc Donald, de Seattle, derrotó con un knock-out en el segundo round a Sailes.

DETALLES SOBRE LA FORMIDABLE LUCHA

SHELBY, Montana, 6.—Jack Dempsey triunfó sobre Thomas Gibbons en el round No. 15. Gibbons pesaba, a la hora de la lucha, 176 libras y Dempsey 190. Los preliminares que se efectuaron, estuvieron bastante buenos. Tomaron parte en ellos algunos boxeadores de peso mediano, ya conocidos en el ring. En el primer round entre Dempsey y Gibbons, éste aunque no hizo otra cosa notable y trataba solamente de conocer la táctica de su adversario, logró asestar a Dempsey varios fuertes puñetazos. En el segundo Round, Gibbons atacó fuertemente a Dempsey, con igual resultado, mientras éste se limitaba a defenderse prudentemente. En el tercer round, siguió atacando Gibbons pero no hubo un golpe de importancia. En el cuarto round Dempsey cambió de táctica, llevando la ofensiva, y logró dar en los costados a Gibbons tan fuertes golpes, que lo dejaron exánime y de los cuales se recuperaba con dificultad. En el quinto round ambos contrincantes se cambiaron muy buenos izquierdos. En el sexto no hubo más que clinchs de menor cuantía. En el once y doce rounds ambos contrincantes estaban jadeantes, llevando Dempsey una superioridad en puntos; Dempsey hizo un lujo de punchs contra su adversario. A pesar de la fuerza terrible del gigante, Gibbons resistía, aunque con dificultad, siendo arrojado al suelo varias veces, de donde lo levantaban los auxiliares para darle fuertes fricciones y suministrarle aire, recobrándose con dificultad. Los punchs de Dempsey fueron terribles. En algunos aspectos de la lucha, hacia el quince round, fue vencido Gibbons por falta de resistencia, aunque no logró Dempsey el knock-out que intentaba. En la última etapa de la lucha, Gibbons recibió una serie de golpes fuertes que no pudo contestar, cayendo por último exánime sobre la arena.

IMPRESIONANTES CEREMONIAS DEL 147 NEW YORK, 6.—El buque "Leviatan" reaccionó DE LOS ESTADOS UNIDOS

NEW YORK, 6.—El ciento cuarenta y siete aniversario de la Independencia de los Estados Unidos fue celebrado con impresionantes ceremonias en todo el país. En New York se celebró un servicio fúnebre en la residencia que fue del presidente Monroe. Tamany Hall celebró su ciento treinta y un aniversario, habiendo llevado la palabra el Gobernador Smith.

EL TRATADO NAVAL DE WASHINGTON EN LA CÁMARA FRANCESA

PARIS, 6.—El Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados decidió solicitar a la Cámara que se discuta el Tratado Naval de Washington antes de que firme el Presidente. Se duda mucho de que la Cámara acceda.

EL CONSEJO DE LA LIGA DE LAS NACIONES Y LA OCUPACION DEL RUHR

GINEBRA, 6.—El Consejo de la Liga de las Naciones decidió visitar el valle del Ruhr e investigar lo que sucede allí, a solicitud de lord Robert Cecil, quien pide que las tropas francesas desocupen.

30,000 EMPLEADOS DE LA CASA FORD RECIBEN DIVIDENDOS

DETROIT, 6.—La casa Ford comenzó a distribuir el ocho por ciento de sus utilidades. Cerca de un millón de dólares fue pagado a treinta mil empleados de la casa, que tenían acciones.

OPINION DEL COMANDANTE DE LOS ASTILLEROS NAVALES DE BROOKLYN SOBRE EL "LEVIATAN"

ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA financiado por el Gobierno con un costo de 8 millones de dólares, y que ahora está en alta mar en su primera prueba bajo la bandera americana en el servicio de pasajeros trasatlánticos, no ganará ningún dinero ni lo hará en el futuro, según lo aseguró el Almirante Real Charles P. Plunkitt, Comandante de los Astilleros Navales de Brooklyn. Dice que el "Leviatan", tal como los buques británicos "Majestic" y "Berenbaria", son demasiado grandes y costosos para el manejo práctico.

VICTIMAS DE LOS FESTEJOS DEL 4 DE JULIO EN LOS ESTADOS UNIDOS

CHICAGO, 6.—Gran número de personas fueron muertas y más de un centenar heridas en diferentes accidentes ocurridos en la celebración del 4 de julio en los Estados Unidos.

LAS FABRICAS ALEMANAS ENTREGAN A RUSIA EL PRIMER AEROPLANO GIGANTESCO

BERLIN, 6.—El primero de una serie de aeroplanos gigantescos ordenados por el Gobierno ruso del soviét a las fábricas alemanas de Friederichafen, ya fue entregado en Moscú. El aparato fue hecho de aluminio, y tiene capacidad para cuatro pasajeros, el piloto y el mecánico. El Gobierno anuncia que su intención es usar estos aparatos en el servicio ucraniano.

UN EX-CAMPEON DE PESO FUERTE BORRADO DE LA LISTA PARA EL MATCH DEL 12 DE JULIO

NEW JERSEY, 6.—Jeffries, ex-Campeón de peso fuerte, fue borrado de la lista de luchadores concertada con Willard y Firpo para el 12 de julio, debido a que no reside en New Jersey.

SIN PASAPORTE DE LAS AUTORIDADES TURCAS NO PODRAN LOS EXTRANJEROS ABANDONAR EL PAIS

CONSTANTINOPLA, 6.—El Gobierno turco ha expedido órdenes prohibiendo a todos los extranjeros abandonar el país sin pasaporte de las autoridades turcas, con excepción de los británicos, franceses e italianos.

MANIFIESTO del Candidato del Partido Reformista al País

Juré cumplir íntegramente los propósitos del Partido Reformista, cuyo artículo XVIII garantiza al ciudadano que su voto no será burlado con pactos ni combinaciones de ninguna clase.

En consecuencia, para la absoluta seguridad de todos los volantes sobre el cumplimiento de ese artículo, de acuerdo con el Comité Ejecutivo del Partido, que suscribe, vengo en declarar y declaro solemnemente al País que los Diputados que nosotros elijamos quedan comprometidos y obligados, bajo su honor, a no votar más que por mí, como Candidato del Partido, para Presidente de la República; y para el caso improbable de que mi nombre no se discuta en el Congreso, ellos SE ABSTENDRAN de concurrir a la sesión en la cual se verifique la elección, para no favorecer con sus votos en forma alguna ni a uno ni a otro de los Candidatos que se discutan.

Asimismo, para satisfacción de mi conciencia, con franqueza y libertad declaro, para salvar todas mis responsabilidades con la Patria, que considero la posible elección del ciudadano don Alberto Echandi, como algo funesto para el país por el círculo que lo rodea propiamente a él; círculo que en el pasado engendró el horrendo régimen de Tinoco, y de cuya actuación en los negocios públicos tenemos conocimiento todos los costarricenses.

Por lo tanto, desde ahora declaro que el Partido Reformista declina todas las responsabilidades que pudieran caberle por las consecuencias de una mala elección hecha en el Congreso, en los ciudadanos que no quieran acupar por con sus votos y vayan a favorecer así; mediante combinaciones de Diputados, las tenebrosas fuerzas de la reacción.

San José, Costa Rica, 7 de Julio de 1923.

J. VOLIO

A. Santos, J. Joaquín Rodríguez, Florencio Hidalgo C., Enrique Fonseca Zúñiga, Napoleón Quesada, Gonzalo Zayas Bazán, Julio Padilla, Abelardo Quesada Ch., Rafael Salazar Orejuno, Octavio Montero, Belford Valverde, Florencio Rivera A., Juan Rafael Pérez, Adán García G., Francisco Castro Argüello, Silvestre Solís L., Marino Meneses, José J. Zavaleta, Juan Rafael Meneses.

JOSE MARIA ZELEDON,

Secretario General.

La importante cuestión del traspaso de las Rentas Nacionales al Banco Internacional

Lo que nos dijo el señor Secretario de Hacienda sobre este asunto

Con motivo de la nueva disposición del Congreso, sobre el traspaso de las Rentas Nacionales al Banco Internacional, tuvimos ocasión de conversar algunos minutos con el Secretario de Hacienda don Tomás Solís Gueil.

La llevamos en primer término, al señor Secretario, el rumor de la calle, que comenta desfavorablemente este asunto, pues se ha visto siempre que las Rentas Nacionales han estado administradas por el Banco de Costa Rica con toda exactitud y con verdaderas ventajas para el Estado.

Nootros recogimos en la calle, a propósito del tercer debate que se da al asunto en el Congreso, diversas opiniones, todas ellas favorables a que las rentas permanezcan en el Banco de Costa Rica. Así se lo manifestamos al señor Secretario Solís Gueil, quien pretendía permanecer callado, y hasta aplicarnos que no investigáramos su opinión; pero al ver que el público estaba al tanto de lo que se decía, se nos hizo las siguientes declaraciones:

—Indisimilmente el pago que se preside dar en el Congreso— esta entrevista fué ayer en la tarde— es el mejor ni el que aconseja el buen criterio nacional. Yo he visto con pena que el Congreso ha tomado esta resolución, y si no le he ido a defender el actual estado de cosas al Congreso es porque aquí todo se senta a mal, y tengo la seguridad de que inmediatamente dirían qu-

tenía intereses personales en que el Banco de Costa Rica continúe con estas rentas.
De no haber sido ese temor, que cubre a veces las funciones de los empleados p-blicos, yo habría llegado al Congreso a tratar de defender lo mejor posible el actual orden de cosas, pero lo considero el más conveniente para la nación y para el mismo Banco Internacional, quien lejos de ganar con esta nueva organización, irá perdiendo mucho. Lástima que sus directores estén también resueltos a no hablar, que si no, se vería cómo se opondrían a que tal disposición se llevara a cabo.
—Y podría usted decirnos, señor Ministro, en qué consiste la dificultad de trasladar eso al Banco Internacional?
—Habiendo un Gobierno como el actual, francamente los peligros que se corren son muy pocos, pues ya se ha visto cómo en crisis muy difíciles, ha sabido rescatar esos fondos y hacer todo género de sacrificios para no alterar la organización y el orden legal de la Hacienda Pública; pero no se aventuraron a que pueda haber en el sucesivo Gobierno nerviosos, que al mejor tropiezo ocurran a usar de esas rentas con verdadero perjuicio de la nación y de su crédito, cosa que no puede ocurrir aun cuando se pretendiera, estando estas rentas en manos de un Banco que no tiene vínculos con el Estado. Y no se ocea que con malo apropiados sin para solventar malos retos; pero es lo cierto que después es muy difícil recomer lo que se ha gastado en pagos de empleados y de administración, porque el tiempo no se detiene y poco después está en pie el mismo problema. Sin salirse de la suposición de que un día de tantos ha de faltar dinero para el pago de los empleados, se presenta otro caso muy digno de tomarse en cuenta. Estas de las rentas en manos de un Banco extraño, el Gobierno puede ser feliz? ¿ese Banco una ayuda para no entorpecer el pago de administración, sin que ello menoscabe en nada su buena marcha, pues el Banco puede hacerlo, haciendo a lo que su propio negocio, en tanto que estando esas rentas en manos del Banco Internacional, en que la recaudación, es proscriptiva, y no cedería el caso lo temer que sus perder los pagos por falta de treinta mil colones, pongamos por caso,

Lotería del Asilo Chanui

Plan para el sorteo del día 8 de julio de 1933

EMISION DE 22,500 BILLETES a razón de \$ 10.00 cada uno, distribuidos en \$ 1.00

Valor en premios: \$ 157,500.00

1 premio mayor de \$ 81,000	\$ 81,000
2 " " " " " " " "	16,000
3 " " " " " " " "	8,000
4 " " " " " " " "	4,000
5 " " " " " " " "	2,000
6 " " " " " " " "	1,000
7 " " " " " " " "	500
8 " " " " " " " "	250
9 " " " " " " " "	125
10 " " " " " " " "	62.50
11 " " " " " " " "	31.25
12 " " " " " " " "	15.62
13 " " " " " " " "	7.81
14 " " " " " " " "	3.90
15 " " " " " " " "	1.95
16 " " " " " " " "	0.97
17 " " " " " " " "	0.48
18 " " " " " " " "	0.24
19 " " " " " " " "	0.12
20 " " " " " " " "	0.06
21 " " " " " " " "	0.03
22 " " " " " " " "	0.01

ambas instituciones y sufre el crédito del Banco.
En fin, son mil detalles que se suman, por los cuales yo creo que la disposición no es la mejor que se pudo haber tomado. Esa es mi opinión, y le suplico que no la haga pública, por las razones que le he expuesto al principio de esta conversación. Afortunadamente, Costa Rica tiene mucha suerte, y le salta las cosas bien casi siempre por más que se trate de hacerlas mal. Contemos en eso, si el proyecto pasa.
—Y conoce usted la opinión del señor Presidente?
—Hace cuatro días que no converso con el señor Presidente, pero esta misma tarde lo veré en su despacho para conversar sobre este asunto.
—Hablamos sido informados de que el Poder Ejecutivo estaría en las nuevas leyes, fundándose en las razones expuestas por usted...
—No sé... Quién sabe lo que piensa el señor Presidente de la República; pero los diputados que votaron el asunto en favor son 25 y sólo diez en contra de proyecto. Un veto sería innecesario por estas ra-

zónes, pues el retello casi se ve venir.
—Y quién defiende en la Cámara la tesis contraria al proyecto?
—Sánchez, enfrente. El se ha dado cuenta de estos inconvenientes y de otros tantos más.
—Y quién defiende el proyecto?
—Aragón y Arias...
—Y usted no sabe cuál ha sido la acción de don Ricardo Jiménez?
—No sé; pero sospecho que debe ser indiferente, pues carecería también el riesgo de la maledicencia. Si está en favor del traspaso, dirían que por atacar a don Roberto Smith, y si está en favor, dirían que le traía de que el Banco de C. Rica le diera crédito político. En un país donde se va tanto de la sujeción y todo se convierte en política, los criterios se cobian para no jugar a otros rumores, y los asuntos no son por esta razón lo suficiente-mente discutidos.
Aprovechamos la ocasión para conversar con el señor Solís sobre otros asuntos, referentes a las finanzas del Estado, y obtuvimos declaraciones que demuestran claramente la buena marcha de todos los negocios. Los empleados y demás gastos de administración se pagan al día. El cambio de la moneda no sufre, como se debería suponer en estos meses que son más duros; los papeles del Estado se cotizan a altos precios, y hay muy buenas perspectivas para el futuro.
—Será—nos dijo el señor Solís— una verdadera satisfacción del señor

todo esto en la suposición de que se trata de un Gobierno absolutamente puro; pero si no existiese Gobierno, entonces los peligros son mayores todavía, y excederían a decir lo que pasaría a la República. Pero no solamente es malo ese traspaso para el Gobierno y para el pueblo, sino también para el Banco Internacional, por muchas causas.
En primer término, el Banco Internacional tiene que crear una nueva organización, muy costosa, que acaso no compense las ganancias de la Administración de las Rentas. Además, dada la naturaleza de las negociaciones del Banco Internacional, que no pueden alterarse, el dinero que perciben del Gobierno no puede evolucionarlo, pero que sus negocios son a largos plazos, y ese dinero necesita cada mes, y por último, en caso de que las rentas un día de tantos no son suficientes para el pago, entonces se suspende, y ya no va solamente el Gobierno el que no tiene dinero, sino que el señor

Compañie Generale Transatlantique

— LINEA FRANCESA —
Servicio de vapores-correos de CRISTOBAL A EUROPA.
— Salida de Cristóbal cada 14 días —
— ITINERARIO —

Julio	4. "La Navarre"	9,000 ton.	Santander-S. Nazaire
Julio	20. "Perou"	10,000 "	Plymouth-Havre
Agosto	1. "Puerto Rico"	8,500 "	Santander-S. Nazaire
"	17. "Macaris"	9,800 "	Plymouth-Havre
"	29. "Haiti"	8,500 "	Santander-S. Nazaire

— Mesa y confort sin competencia —
— AGENTES: —
Tournon & Cie. San José. F. J. Alvarado & Co. Puntarenas

Bettina de Holst

— AVISA a su distinguida clientela que ha pasado su tienda al antiguo Royal Bank, frente al Hotel Central, donde ofrece el servicio más completo de géneros y adornos a la última moda, en calidad superior. Con cada vapor recibe novedades. —
—: HAGA UNA VISITA A VER TODÓ :—

CUELLOS de Puro Lino

(Alemanes)

Acaba de recibir un gran surtido

LA FAMA

Crepe Marroquin de seda, todo color a \$ 8.00.

Presidente de la República por su sucesor un estado económico. La Hacienda Pública muy importante que ayudará la mejor efectividad de la recaudación de impuestos.
Ultimamente se están comprando pequeñas embarcaciones, que serán para el servicio de Ystadia, las costas siendo se supone que con algunos contrabandos de Ystadia.

—Muy agradecemos al señor Solís sus informes, y a riendo cumplir nuestra fiel promesa de decir sus impresiones acerca del asunto de las rentas al Banco Internacional, nos hemos referido a un asunto por ser su opinión de importancia, y porque el asunto era actualidad.
— Todavía en la tarde de ayer, antes de haber conversado con el señor Solís, oímos repetir muy fuertemente que el señor Presidente Acosta vetaría la ley, por considerarla un mal para la nación.



ESTA TOSTADO
HAPPY HIT
BURLEY CIGARETTES
IT'S TOASTED

Tostado? Sí, para impresionar el delicioso aroma del tabaco BURLEY. AHORA a UN COLÓN (el antiguo de 20 cigarrillos).

Agente exclusivo:
J. M. SAENZ WITTING

SERORITA ANGELA

(PELUQUERA)

Corte de pelo con arte y elegancia. Afate de barba. Se tinte el pelo.
— Preciosos —
Niños y señoritas... 0.00
Con tocado... 0.00
125 vs. Norte Botica Oriental

LOCAL DEL DR. YARGO



La luz clara como el sol!

OSRAM NITRA

Representante de la lámpara Osram: O.A. Sauter, San José de Costa Rica, C.A.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Sociedad de las Naciones y su influencia

uno de los cargos que más frecuentemente se escuchan en América contra la Sociedad de las Naciones es que su acción es ineficaz, aunque así no fuera, no podía llegar sus beneficios hasta los países de este continente, por diferentes razones que se reducen a una cuestión de oportunidad y a una circunstancia transitoria y política por añadidura.

Fuera de que la realidad permanente no coincide para nada con tales apreciaciones, concebido que no en ningún de países que pretenden merecer por sus cualidades esenciales de idealismo, fomentar el prestigio de una institución y no prestarse su concurso, porque los beneficios que de ella emanen, no pueden ser aprovechados por ellos, a falta de generosidad y por ende, y de idealismo que una tal actitud demostraría, no es condición de las agrupaciones políticas que viven entre el Atlántico y el Pacífico. Pero, aun dando de barato, que un egoísmo feraz imprimiera sobre una sana razón y el buen sentimiento una actitud prescindente o agresiva, que los países americanos engendrara a la postré perjudicial para ellos, pues ha quedado demostrado el raíz de la guerra europea y vana ante toda ella que, cuando los intereses vitales de un continente toman sus leonados, los demás conflictos sufren con mayor o menor intensidad las consecuencias, debidas al enlanchamiento que esos intereses ofrecen en el campo económico del mundo entero, aun para aque-

los países de un continente que no cultivan relaciones comerciales con los países del continente en llamas.

LA FINALIDAD POLITICA

La mayor parte de las gentes en América y en todas partes cree que la Sociedad de las Naciones es un organismo político, esencial y puramente político, creando así la causa prevención que las personas ajenas a la política militante tienen respecto a ella. La Sociedad de las Naciones es ante todo y por encima de todo una fuerza de cooperación y de colaboración internacional dentro de las más variadas manifestaciones de las actividades humanas. Es verdad que las finalidades políticas no dejan de figurar en el programa general de la Sociedad de las Naciones y hoy por hoy una parte de sus esfuerzos deben naturalmente ser dedicados al arreglo de conflictos netamente políticos que ha dejado la guerra como insalvable herencia.

Para citar tan sólo el más sonado e importante de los triunfos obtenidos por la Sociedad de las Naciones en el campo político recordará la solución del problema perpetuador de Alta Silesia que, con la institución de la Corte Permanente de Justicia Internacional y el señalamiento de la frontera acordada a Austria, constituyen las grandes piedras angulares de su grandeza futura.

LA RECONSTRUCCION ECONOMICA DE AUSTRIA

Permítaseme llamar la atención sobre este hecho que no atrevo a calificar de formidable: la intervención de la Sociedad de las Naciones en favor de la reconstrucción financiera y económica de Austria ha determinado que la corona haya sido la única moneda con depreciación grande cuyo valor se haya estabilizado. La corona austriaca comenzó a mejorar en el mercado internacional de los cambios, apenas la Sociedad de las Naciones inició sus gestiones en favor de las finanzas austriacas y, cuando se produjo el derrumbe precipitado del marco y de las monedas similares la corona austriaca, que había ido sabiendo paulatinamente durante los meses precedentes, se desvió en

su marcha ascendente, es verdad, pero supo y pudo mantenerse, sin retroceder un ápice. Y ahí está en esas condiciones excepcionales para demostrar hasta donde puede ser eficaz en general el esfuerzo de la cooperación y en particular, la aplicación de los principios fundamentales y de las normas en que está basada la organización de la Sociedad de las Naciones.

No es menester señalar la importancia capitalísima que tiene la castañización de su moneda, no sólo para Austria, sino para Europa y para el mundo. Los problemas y los conflictos están hoy tan íntimamente ligados en todo el orbe, así que escape a la ley común ninguno de los pueblos por grande o pequeño que sea, que la habereación económica de un país tiene necesariamente repercusión en los demás y no creo necesario pintar las consecuencias que habría tenido la desaparición de Austria, como entidad autónoma en lo económico y financiero, su absorción por otro u otros Estados habría sido de fatales consecuencias políticas con perturbadoras ramificaciones en todas partes. La intervención de la Sociedad de las Naciones lo impidió y hoy Austria bajo el contrato del Alt. Comisario de la Sociedad de las Naciones, señor Zimmerman, de nacionalidad holandesa, desarrolla sus actividades hasta la normalidad sin sufrir la menor presión ni el menor menoscabo en su plena capacidad de Estado libre e independiente, dándose el caso admirable en la Historia de que un país venido casi arruinado por sus valedores para que resirya de su calástror.

LA CONFERENCIA ADUANERA DE OCTUBRE

Hasta enunciar este asunto entre hombres de negocio, entre comerciantes e industriales, para que todes adviertan su enorme trascendencia, y para que mejor precisaria reproducir a grandes rasgos el contenido del proyecto de programa que el Comité Económico de la Comisión Económica y Financiera de la Sociedad, ha redactado para que sirva de base a la Conferencia de Octubre.

El primer artículo propone que cada Estado miembro se obligue a revisar su procedimiento y reglamentos aduaneros a fin de simplificarlos y adaptarlos a sus exigencias del comercio. Los dos artículos que siguen tienen por objeto dar la publicidad necesaria a las medidas que se tomen en este sentido, así como toda modificación de tarifa y de reglamento, antes de ser puestos en vigencia. Esto es de gran importancia para evitar sorpresas a los exportadores de unos y otros Estados.

LA SOCIEDAD NO ES UN SUPERESTADO

Para mostrar más acabadamente el papel real de la Sociedad de las Naciones en sus funciones de cooperación internacional práctica, me detendré a explicar una de las múltiples conferencias que se realizan y seguirán realizándose bajo su auspicio. Me refiero a la Conferencia Aduanera de Octubre próximo en Ginebra, para el establecimiento de cuyo programa el Secretario General se dirigió a todos los Gobiernos miembros o no de la Sociedad, a fin de que hicieran llegar sus puntos de vista antes de fin de mayo, en manera que pudiese ser redactado el programa definitivo de lo que allí se tratara.

Es conveniente hacer resaltar en este punto una cosa importante de carácter general: la Sociedad de las Naciones no es un Superestado que pueda imponer sus resoluciones; es un organismo que recomienda métodos y soluciones a sus componentes y éstos libremente las adoptan con la intervención soberana de su igualdad, etc.

El artículo 8 trata de la simplificación de las formalidades aplicables a las muestras de los comisionistas.

El artículo 9 se relaciona con cierto número de otras cuestiones, a saber: la visita aduanera de las mercaderías y la de los equipajes, el sistema de la "admisión provisional", el perfeccionamiento del tránsito y el depósito de las mercaderías en los almacenes de aduana. Estas cuestiones, así como las que mencionan los artículos precedentes, deberían ser examinadas por los diferentes Estados, gracias a una acción individual y colectiva, a fin de simplificar el procedimiento vigente, y formando y haciéndolo más razonable.

El artículo 10 se refiere a diveras cuestiones de procedimiento que la Conferencia podría examinar, por ejemplo: las medidas que deben tomarse para la interpretación, aplicación y adaptación posible de las disposiciones relativas a ciertos casos particularmente difíciles.

LA CONFERENCIA DEL TRANSITO Y COMUNICACIONES DE NOVIEMBRE

Podría dedicar la misma extensión que acabo de dar a mi exposición sobre la conferencia aduanera, al programa de importancia grandísima que tendrá en noviembre próximo, la segunda Conferencia de Tránsito y Comunicaciones, cuya primera reunión se celebró en Barcelona hace dos años. Aprovecharé

LA CONFERENCIA DEL TRANSITO Y COMUNICACIONES DE NOVIEMBRE

este espacio para decir que la precedente exposición habrá interesado a muchos de sus lectores y espero que haya contribuido La Tribuna a la difusión de ideas que sólo bien pueden preparar para la humanidad.

Agradecido al señor Director su gentil concurso y aprovecho esta oportunidad para ofrecerle las seguridades de mi consideración más distinguida,

esta ocasión para expresar que en esta reunión de Barcelona se hizo sentir de manera efusiva y personal el sentimiento jurídico latinoamericano y es de lamentar que nuestra proverbial ineficiencia haya impedido que los acuerdos de Barcelona no hayan entrado aun en vigor por falta de nuestras ratificaciones parlamentarias y a pesar de que han sido producidos en gran parte de la acción de nuestros delegados latinoamericanos.

Creo haber demostrado con bastante claridad que la Sociedad de las Naciones está muy lejos de ser un organismo inerte y dedicado a resolver cuestiones de doctrinamiento político. Sería muy largo analizar uno por uno los elementos constitutivos de lo que podríamos llamar la acción práctica de la Sociedad de las Naciones y no tengo el derecho de abusar de la gentil y acendrada atención de sus pacientes lectores.

Me habla propuesto en esta carta demostrar que la Sociedad de las Naciones realiza ya una obra práctica y que trata de ampliarla en lo posible para beneficio de todos. No será de otro suyo, si una culpable indiferencia o un lamentable desprecio de los pueblos más interesados, que son los más pequeños, impiden por su inacción que la obra alcance toda su eficacia.

Estoy convencido de que la precedente exposición habrá interesado a muchos de sus lectores y espero que haya contribuido La Tribuna a la difusión de ideas que sólo bien pueden preparar para la humanidad.

Agradecido al señor Director su gentil concurso y aprovecho esta oportunidad para ofrecerle las seguridades de mi consideración más distinguida,

JULIAN SQUEIRA



Cigarette
Incomparable
Ahora 65 ctmos.
el paquete

Son confeccionadas esmeradamente con telas de la mejor calidad.

Garantizada

CEL. P. IDE & CO., INC.
THEY, N. Y., U. S. A.

NEURALGIA

LINIMENTO DE SLOAN

PARA USO CASERO

MATA DOLORES

Se vende en las Droguerías y Farmacias

PREBATERICA

La Srta. Amelia Bass, de Barranquilla Colombia escribe:

Mi gratitud será eterna, debido al maravilloso efecto alcanzado con su valioso preparado, el Linimento de Sloan, en el tratamiento de una neuralgia aguda facial que tuve durante 9 meses; y desaparecida de curarme cuando tuve la dicha de conocer su preparado.

Linimento de Sloan

Jabón SUNLIGHT

ORIGEN DE LA LIMPIEZA.

PUREZA es la fuente de la Limpieza—Limpieza es sinónimo de Pureza; sin un Jabón puro no puede haber limpieza perfecta.

PUREZA—Tal es la Pureza del Jabón Sunlight que no solamente es el principal manual sino también el verdadero punto de apoyo de la Limpieza.

El Jabón Sunlight está reconocido por peritos y amas de casa prácticas como el mejor en su género por su *Calidad y Eficacia*.

LEVER BROTHERS LIMITED, FORT SUNLIGHT, INGLATERRA

AYER EN EL CONGRESO

Inauguración del servicio de cloacas en Puntarenas

Ayer por la mañana, a la hora en que los clarines llaman con sus diapas al trabajo, un tren salió de esta capital, expreso, para Puntarenas, llevando a quienes iban a inaugurar allí, en ese puerto, un muy necesario servicio de cloacas.

No intentamos ahora hacer crónica exacta de ese suceso trascendental en la vida de progreso de aquellas hermosas ciudad costeña, lo cual haremos oportunamente, pero felices a nuestro papel de periodistas, obligados a decir lo que de importante vemos día a día, resumiremos nuestras impresiones sobre este acontecimiento.

El tren, que dijimos que partió de la capital por la madrugada, llegó al puerto a eso de las once y media.

Allí, doña Adela Gargollo viuda de Jiménez, la dama insustituible, que apellidamos la emperatriz del trabajo, proponentora de estas dignas empresas, el Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública, don Aquiles Acosta, el Secretario de Estado en el Despacho de Fomento don Narciso Blanco, el diputado don Leonidas Briceño, el gobernador de la provincia de Puntarenas don Uladiso Guevara, el

Inspector General de Municipalidades don Arturo García, representantes de los diarios de esta capital, "La Verdad" y "La Tribuna", don José Arrieta y don José Araya, don José Gargollo, don José Jiménez y don Gonzalo Ballesteros.

Al llegar el tren a Puntarenas, esperaban los caballeros don Esteban Guevara Santos, Presidente Municipal, don Juan Honorato Cordero, Primer Comandante de la Policía, don Guillermo Jiménez Gargollo, don Francisco Luis Henríquez, Director de "El Heraldito de Puntarenas", don Manuel Mallat, Licenciado don Emilio Guevara, don Abelardo Lobo, Secretario del Gobernador de Puntarenas, el doctor don Alberto López Cordero.

Todos los mencionados, después del acto de inauguración de los importantes servicios de cloacas, en sus primeros ensayos se hicieron tomar una copa de champán, por la salud de la genti y activa del

Adela, y por la iniciación de la obra, que será de repercusiones benéficas.

Luego, todos los caballeros mencionados pasaron al hotel del señor Tasara, frente a la fresca plaza del mar, donde se sirvió un suculento almuerzo, en el que a la buena oportunidad, brindaron por la salud de doña Adela y de su útil esposo, don José Angel Zeldón, don Leonidas Briceño, Licenciado don Esteban Ochoa, prebitero don Víctor Manuel Arrieta y el doctor Luis Castillo, quienes dijeron, con franqueza, los méritos de la simpática dama que preside la mesa de sus dignos hijos.

Luego, fué el viaje de regreso, llegando a esta capital un poco después de las veinte horas.

SUSCRIBASE A "LA TRIBUNA"

Enfermedades secretas e irritaciones de la vejiga

Dr. Sangers Capsules
Capsulas del Dr. Sanger

Detienen toda expulsión penosa
Alivio positivo en 24 horas
Más de cinco mil doctores han recetado este compuesto en casos crónicos

Compre hoy una caja y cúrese

Fué aprobado el proyecto de traspasar las rentas del Estado al Banco Internacional

Presidencia del señor Vello con asistencia de treinta y siete diputados.

Fue hasta las 17 horas que hubo sesión y fue abierta la sesión.

Léida una proposición de un señor Bertolini y compañeros para sanción de derechos fiscales de materias primas destinadas a fabricación de betunes, gas a Comisión.

De vió segundo debate, quedando pendiente de tercero, al proyecto para la construcción de un puente en el cantón de Esparta.

Se dió lectura a los dictámenes, uno de mayoría y otro de minoría, sobre el proyecto del Ejecutivo para abolir la ley del monopolio de ferrocarriles, el primero contrario a las pretensiones del Ejecutivo y el segundo favorable.

Trejos firma el de minoría y aboga por la tesis que sustentan manifestando entre otras cosas, que sus compañeros de comisión, Sres. Aracón y Sancho, procedieron con recelos y temores.

Aracón explica y dice: la renta de un monopolio está gravada y responde a la garantía de los Bnos de la Conversión. ¿Puede el Congreso dar más ni más abolir? Quisiera oír la opinión de los obreros que forman parte de esta Cámara.

Trejos le replica y ahí pararon las cosas.

Fue desechado el dictamen de mayoría y aprobado el de minoría, dándose primer debate al negociado.

El Presidente informó que la Comisión de Colonias y Caminos había cumplido el dictamen solicitado por la Cámara en lo del contrato de don Agustín Castro para el arrendamiento de tierras en Talamanca.

Fue leído aquel documento y el Sr. Benavides defendió el contrato, manifestando que el Sr. Castro había la localización de las tierras que pretendía a distancias considerables de la Colonia de San Bernardo y de la frontera.

Manifestó que este contrato ofrecía mayores ventajas a los intereses nacionales que el hecho con don Rosendo Gutiérrez.

Fué aprobado el dictamen para dar trámite al proyecto en primer debate.

Para el establecimiento de una Fábrica de betones el Congreso otorgó en 1921 una concesión a Mr. Payne, este pidió reformas a la ley y luego se desistió de la gestión, el negociado fué echado en olvido, ahora se presenta un gentor su negocio que a nombre del concesionario pide se reviva el asunto; no trae nuevos en regla para hacer aquella representación.

El Presidente indica que para sus

trar el criterio de los señores diputados en el particular, necesario era dar lectura a todos los atestados relacionados con el asunto, a lo cual se opuso el señor Urbina, mocionando para que se suspendiera ese trámite y los tales documentos fueran publicados.

Así se acordó.

Fué leído el dictamen de la Comisión respectiva, en lo del voto parcial del Poder Ejecutivo, a la primera parte del artículo transitorio de la Ley de Dentistería.

El Presidente indica que la Comisión pide el reuelo de la ley.

Cordero defendió el dictamen habiéndose en esta discusión, sin menoscabo de los intereses de los científicos, he tratado de poner a salvo el de los dentistas prácticos. ¿Cómo? preguntó. Semellamente, —contestó—, brindándolos a examen a los científicos; quienes de estos tienen ses años de práctica y demuestran capacidades para el ejercicio de la profesión, que la practican; es todo lo que pretende la Comisión.

Herrera Jenkins se opone, y dice, en ese caso el curandero que hubiese practicado la medicina por algún tiempo, también podría ser facultado para atender y recetar a enfermos.

Don Jorge Vello aboga por la tesis de Cordero, lo mismo que Díaz Barquero.

Fué reuelada la ley por 26 votos.

Pasó en tercer debate y en detalle la ley que autoriza al Ejecutivo para poner en circulación la plata acuñada que se conserva en el Banco Internacional, resellada y valorizada a lámpo.

Fué aprobada una moción de Vello (Jorge), para combenir del proyecto, en tercer debate, del traslado del servicio de administración de las Rentas Nacionales al Banco Internacional.

Aracón leyó una carta del Administrador del Banco de Costa Rica, en la que le indica que él no había ocurrido a la Secretaría del Congreso en gestiones de defensa de los intereses del Banco. Luego comentó el reportaje dado a un periódico por alguno de los Directores del Banco del Estado, en que se manifiesta en desacuerdo con su proyecto de ley, censurando en cierto modo la actitud del reportajeado.

El señor Trejos se manifiesta de

acuerdo con las ideas expresadas por aquel señor Director, manifestando que está en un todo de acuerdo con ellas.

En un pasaje de su discurso, el señor Aracón dice, refiriéndose a lo mismo: El señor Director del Banco Internacional, aliméntase en ideas extremadamente conservadoras; sí sigue mojado su pluma en el tintero visfo de los años, a lo que le costará don Matías con el siguiente pensamiento: "el péndulo de la política actual ya hacia el catolicismo; el conservatismo no es el pasado, se el Rey de Inglaterra yendo a Roma y volviendo por la paz que estableció el catolicismo".

Intervienen en el debate, que fué corto, el señor Cortés, defendiendo el proyecto de Díaz Barquero, atacándolo no de frente.

El señor Jiménez, don Ricardo, manifestó que votaría por el proyecto, pero para que, cuando fuera discutido en detalle, él haría varias mociones de reforma que ya tenía preparadas.

En el mismo sentido se declaró el señor Cordero.

—Don Jorge Vello pidió que la votación fuera nominal, y se practicó con el siguiente resultado: votaron a favor del proyecto 27 diputados y en contra únicamente seis.

Con lo que terminó la sesión.

LA ACUSACION CONTRA EL DIPUTADO SUPLENTE DE HEREDIA

Ayer recibimos el siguiente telegrama de Heredia:

HEREDIA, 6—
Sr. Director de LA TRIBUNA

Exiéndome que el periódico de los países cultos es un poder en cambio de encarrilar la conciencia pública por un sendero de dignidad y nobleza.

Si ese es su sentir, le ruego hacer constar en su insignificante diario los datos referentes a la solicitud de suspensión de mi inmunidad como diputado, publicados en la edición de hoy, proceden únicamente de la parte acusadora.

Ya verá el veredicto de la Cámara al respecto, y se llevarán al expediente los datos de mi defensa, y entonces podrá usted informar a sus lectores a conciencia, con independencia de mi defensa al Congreso.

formas auténticas de lo ocurrido.

El libro acusatorio contiene todo el veneno de que está llena el alma de los acusadores. Espere usted el antidoto y la eficacia de sus resultados.

De usted atento y seguro servidor,

A. GUTIERREZ

La firma que cubre el telegrama anterior, es la del diputado suplente, contra quien ha sido presentada una acusación en el Congreso, y en la que le sea suspendida la inmunidad.

Ayer nos visitó un caballero de la ciudad de Heredia, muy estimado amigo nuestro, y nos rogó en nombre del señor Gutiérrez, que expedirnos los datos de mi defensa, y entonces podrá usted informar a sus lectores a conciencia, con independencia de mi defensa al Congreso.

so, y así lo prometimos ya que ninguno más voluntad nos mueve contra el señor Gutiérrez, a quien ni siquiera conocemos.

Pero los términos del telegrama de este señor, entranamente inauditos, nos obligan a declarar que nosotros no revelamos las fuentes de nuestras noticias, sino cuando la respectiva denominada viene por el conducto de los tribunales de justicia, y que, por lo demás, nos no interesan ni el acusador ni el acusado, de modo que en las informaciones que hemos insertado ya se ha procedido a conciencia. Por ahora, el señor Gutiérrez está en el banco.

Campo Cedido

Don Cruz y don Juan Vicente Gutiérrez SON ECHANDISTAS

Guadalupe, 6 de Julio de 1923. Guadalupe, 6 de Julio de 1923

Señor Director del "Diario del Comercio" San José.

Muy señor mio:
Los enemigos del Partido Echandista en esta ciudad hacen circular el rumor de que mi nombre aparece en la directiva del Partido Agrícola sin mi consentimiento, es decir, que yo no soy echandista.

Con el objeto de desvirtuar esos rumores falsos, ruego insertar en su estimable periódico, presente, para hacer constar de una vez por todas, QUE SOY ECHANDISTA y que mi voto será sólo para el Licenciado Echandista en las próximas elecciones.

Soy de Ud. Atto. S. S.

Señor Director del "Diario del Comercio" San José.

Muy señor mio:
Sirvase hacer constar, por medio de su estimable periódico, que mi nombre está bien puesto en la directiva de este lugar, pues desde que se inició el movimiento político mi filiación ha sido y será echandista.

Soy de Ud. Atto. S. S.

(1) CRUZ GUTIERREZ C. (1) JUAN VTE. GUTIERREZ

¡Atención, compradores de papel de fumar Serrano!

Al través de cada pliego de papel pueda leerse claramente el nombre "SERRANO"

Defiéndanse de las substituciones

NUEVOS DETALLES SOBRE EL ATENTADO CONTRA DON RICARDO MIRIHGE

El suceso ocurrido antenoche al Mirihge, ha producido en San José intensa y general emoción, y se comenta con la natural resonancia que provoca en todo acontecimiento decente y honorable esa clase de hechos, hasta ahora muy raros y contados en Costa Rica.

Desde brote de refinado apachismo que en guardia a la sociedad local, la que clama de nuestras autoridades una labor más intensa de organización social, a fin de llevar al país de todos los malos elementos que lo matan y lo perjudican, teniendo entendido que son las de malhechores internacionales o criollos, discípulos de éstos que llevan a efecto los asaltos que por móvil tienen el robo.

EL SR. MIRIHGE

Permanece en el apartamento número 33 del Hotel Washington A. C. donde recibió multitud de telegramos, que a manifestarle sus deseos de concurrir ayer.

El sufre varias heridas en la cabeza que no son de gravedad ni de gravedad; refiere los hechos tal como los relatamos en la edición anterior, con algunos detalles.

Nuestro número de hoy

Un serio desperfecto ocurrido anoche en una de las máquinas de nuestros talleres, nos obliga a reducir las dimensiones de la edición hoy de nuestro diario, a fin de que llegue sin demora a los lectores.

Hemos tomado todas las disposiciones para que el daño que se produjo durante el día de hoy, a fin de que mañana circule LA TRIBUNA su tamaño ordinario. Mientras tanto, ofrecemos cumplidas excusas a nuestros favorecidos

ros agregados que no son de mayor importancia.

Sospecha el señor Mirihge lo que todos; el móvil del asalto fué el robo; no es este caballero hombre de aventuras ambicioso ni pudieran ser blanco de la vanagloria de celos mal comprimidos o de otros de honores ultrajados; su conducta, de inachables antecedentes, lo coloca absolutamente fuera de sospechas de aquel género e índole.

No sé que tenga enemigos, porque jamás he dado motivos para odios personales. — indica el señor Mirihge.

—Si el móvil del asalto fué el robo, y el ladrón tuvo con anticipación acceso a su dormitorio, ¿qué suponen usted que haya sido el objeto de la agresión? — preguntamos a aquel caballero.

A eso, el señor Mirihge adelanta un poco la mano derecha, y describimos que portaba una sortija con una piedra valiosísima; un brillante de cuyo valor no baja de dos mil dólares.

Le indicamos, señalando la alhaja: he ahí acaso la causa de la agresión; el robo de esa piedra preciosa.

Puede ser—contestó él,—pero notablemente otro fuera el objetivo de aquel ataque; el que se deshaciera de mí, para operar en mis habitaciones y tienda con toda libertad.

Esta observación del señor Mirihge es muy interesante, y de bastante fundamento.

UNA VISITA OCULAR

La hicimos al edificio, escenario de los sucesos.

Toda la parte alta está desocupada, y entre un laberinto semi-oscuro de zaguanes y pasillos encuéntrese el dormitorio del señor Mirihge.

El malhechor se agachó en un cuartito, cuya puerta queda al frente de la del aposento de aquel caballero. Para introducir la llave en la cerradura, que queda en sitio bastante bajo, el señor Mirihge hubo

de inclinar el cuerpo, circunstancia de que se aprovechara el apacho para descargarle el primer golpe de palo en la cabeza. Y fué en aquel pasillo estrecho y oscuro donde se entablara la lucha entre el criminal y el tendero asaltado.

REFERENCIAS DE UN TESTIGO

Un corredor de letras de cambio, señor Carrillo, fué la primera persona que se presentó en auxilio de Mr. Mirihge, y gritara llamando a la policía.

El hombre que hata, o sea el au-

tor del asalto,—refiere el señor Carrillo,—era un mocetón sin regular estatura y bien entrado en carnes. El iba en chaleco y sin sombrero, y en marcha a paso largo. Yo lo encontré frente a la tienda de Soto y Claves; se dirigió al Norte y cruzó al Este, esto es, para el Mercado, en la esquina del Banco Internacional. Detrás de mí venía un policía; ni éste ni yo encontramos sospechas en aquel sujeto, pues fué momentos después que salió de su casa el señor Mirihge pidiendo auxilio y la detención de aquel desconocido.

Estas mismas referencias hace el policial a que se refiere el señor Carrillo; dice que aunque pasó al lado del criminal, él no se dio cuenta de los rasgos fisiológicos de aquel individuo, pero sí de que era un mocetón bastante fornido.

UNA LIGERA EQUIVOCACION

Don José los revólveres que tenía el señor Mirihge en su dormitorio; uno de ellos se lo llevó el malhechor; pero con el que amenzara el señor Mirihge desde el portón de la casa (que da a la plaza de la Artillería) cuando este señor pretendió perseguir al asaltante, y que le dejara allí desarmado.

Cuando el apacho tuvo iba sin máscara, pero debido a la oscuridad que hay en el zaguán, Mirihge no pudo determinar a todo juicio la fisonomía de aquel hombre, pero otro día; viéndolo yo, podría asegurarse reconocen.

Hacemos esta aclaración porque en la crónica anterior solamente a

uno de los revólveres hacemos referencia.

LOS DOS SOSPECHOSOS

El joven que fué detenido por sospechosos la noche de los sucesos, y que aparece como dueño del sombrero que fué encontrado por los detectives en el teatro de los acontecimientos, insiste en sus manifestaciones de inocencia y no se explica,—observa,—la circunstancia por la cual aparecerá en la casa del señor Mirihge, una prenda de vestir de su propiedad.

Los detectives no han podido determinar la persona que en momentos del asalto, permaneció paseándose frente al portón de entrada del edificio donde se desarrollaron los acontecimientos, pero en cambio, detuvo a otro joven, familiar del anterior, sobre quien crearon sospechas fundadas de haber comprado una cantidad de oroformo en una Botica de esta ciudad el mismo día de los sucesos.

DE ULTIMA HORA

Avance de las investigaciones sobre el suceso de antenoche

Ayer fueron puestos a la orden del Juez Segundo del Crimen dos mo-

Jóvenes, por sospechas relacionadas con el asalto hecho antenoche al señor Mirihge.

Noe abrimos de dar sus nombres, hasta que la justicia haga luz en el asunto, pero no queremos incurrir en equivocaciones.

Ellos proclaman su inocencia en palabras vehementes.

Uno de ellos reconoció como suyo el sombrero que el asaltante dejó perdido en las habitaciones del señor Mirihge, pero agrega que no se explica cómo apareció el sombrero en tal sitio, y ofrece probar que durante el día de antier no salió

de su casa por encontrarse enfermo.

El otro detenido niega toda participación en los hechos; refiere que aquella noche él estuvo en un billar, en seguida pasó por la Avenida Central,—cerca de las ocho—y estuvo en otros sitios hasta las 12:30 que se acabó.

La Dirección de Detectives ha avanzado mucho en sus investigaciones, logrando averiguar ayer, en cual botica fué comprada la ampolla de oroformo que los asaltantes se llevaron en la casa del señor Mirihge.

Esta ampolla, lo mismo que las cuerdas, ya con los lazos hechos con que se pretendía atar a Mirihge fueron encontradas allí porque está ban listas, en un sitio conveniente junto a una ventana, para servir de ellas una vez que Mirihge hubiera caído al golpe de los garrotazos.

El público está muy intrigado con este suceso, porque él tiene todos los caracteres de esos dramas policíacos que nos presenta el cine matutino; Havin especial para a brr, máscara de tela negra, color forma, cuerdas, un palo especialmente arreglado para atacar, una pistola a la cual le extraen los tiros, otra, que se pone en el bolsillo el atacante, y por fin, el malhechor que al huir y ver que el policía venía a su encuentro, le dice: —Detenga a ese señor que me persigue porque se ha vuelto loco.

CLUB DE MUEBLES
GARANTICE SU DINERO!
 Para garantía de los socios de nuestros CLUBS les entregaremos inmediatamente los muebles a que tienen derecho, y en la forma que gusten pagándonos 25 cuotas, y les devolveremos el saldo en caso de que salgan favorecidos en alguna de ellas.
 Nuestros Clubs constan de 120 socios cada uno y de 50 amortizaciones.
M. Campos & Hnos.

CHICLE GARAPIÑADO

— MARCA —
WALKEY'S
"P K"

Delicioso sabor de MENTA.
 Lo mejor para la digestión.
 Más que después de cada comida y después de fumar.

— Exija esta marca en todas partes —
 — Distribuidores Generales para Costa Rica —
SASSO HERMANOS
ALMACEN SASSO.
 FRENTE AL COSTADO ESTE DEL BANCO C. R.
 — AGENTES —
 Alajuela y Heredia: JAIME PACHECO.
 Cartago: RAUL GONZALEZ G.
 Puntarenas: FRANCISCO L. ENRIQUEZ.
 Agentes en Limón: LIMON TRADING COMPANY

Paraguas italianos
 de seda y media seda
 magnífica calidad
 a
PRECIOS Muy Bajos
 De venta donde
A.T. Brenes y Sobrino

Carnet Social

A las quince horas de hoy tendrá lugar, como de costumbre, el té danzante en el San José Golf Club.

Se espera que la fiesta estará muy concurrida.

BALLE

Para el balle que organiza un grupo de jóvenes de la sociedad helodiana, y que se efectuará el 28 del corriente en el Centro Social de Cartago, hay bastante entusiasmo. La fiesta no será de etiqueta.

VIAJEROS

Para Europa salieron ayer las señoras doña Inés Herrero de Gil, doña Adriana R. de Díaz Granados, don Cipriano Herrero y doña María G. de Herrero y su hija Julieta. Les desamos muy feliz viaje.

A despedirse en la estación ocurrieron las personas siguientes: General don Paroño Pertus y su

señora, don Tomás Guardia y señora, María A. de Herrero, don Manuel Collado y señora, señorita Margarita Herrero, y los caballeros Licenciado don Cleto González Viçoz, don Carlos Lara, don Roberto Brenes Guadalupe, don Pedro Quastin, don Miguel A. Herrero, don José Luis Alcázar, don Miguel, don Juan J. y don Gregorio Herrero, don Luis Martínez, don Guillermo González H., Lic. don Alberto Moreno, don Victor Rosa, don Anarita solo Alfaro, don Victor Rosa e hijas, don Fernando Golcocheas, don Enrique Ortiz, don Gonzalo Martínez, don Enrique Herrero, don Felipe Larrad, don Arturo Montenegro don José María Zamora, don Carlos Jiménez, don Francisco de la Espriella, don Manuel Collado, se fortitas Margarita Herrero y Pura Martínez.

—De Limón regresaron ayer las señoritas Hortensia y Luz Echeverría, Angélica Pacheco, Victoria G. Ilegos, Angélica Echeverría y Mela Lidia León.

—De Línea Vieja a Cartago, regresó don Enrique Castizo.

—Don Hernán Echeverría llegó ayer de Matías.

—En Cartago estuvo ayer de paso la señorita Leticia Tinoco.

—Para su finca en Pacare salió don Rodolfo Montenegro.

—Salió para Puntarenas el Licenciado don Juan Rafael González.

—Próximamente partirá de esta ciudad para Nueva York el joven don Ramón Ramírez.

—Mr. J. Mahall salió para la Mina La Unión.

—Don Romano Orlich regresó de Limón.

—El joven don Leopoldo Montenegro sigue mejor de su dolencia.

—Para Miramar salió don Joaquín Flores J.

ENFERMOS

Bastante delicada de salud ha continuado doña Juanita Robles. Desamamos su completo restablecimiento.

—Guarda cama desde hace varios días don Ramón Jiménez.

—Sigue mejor de su dolencia la señorita María E. Gutiérrez.

—Casi restablecido se encuentra don Juan J. Monge.

—De Puntarenas regresó el Licenciado don Ramón Zelaya.

—Don Carlos Fernández ha restablecido de su dolencia.

—Sigue mejor la señorita María Cristina Alvarado.

—Don Felipe Jiménez guarda en

Dr. C. Herdicia
 MEDICO Y CIRUJANO
 de la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS Ojos, Oídos, Nariz, Garganta.
HORAS DE OFICINA
 De 10 a 11:30 y de 3 a 4
 Contiguo al Teatro Variedades

La enfermedad de los plátanos

BANANITS

Katuros en la vía bananera, ya a sus respectivas fincas unos, otros no queda persona que no se meta en el negocio de bananos o plátanos, como le dicen algunos. Los que tienen negocios de comercio, panadería, etc., los venden y se llevan los reales a invertirlos en las saludables regiones bananeras. En Colombia, en el Cauca, en las Iglesias, en todas partes, se comenta el negocio y no les falta razón: la sabrosa fruta que se cree haya sido la fruta prohibida del paraíso y los famosos azucenas de una finca de la tierra de promisión, no sean otra cosa que ramos de bananos de calorosa mano.

Los lunes verá Ud. en el tren q' va para Limón, polainas, trichos, cascotes, etc., todos van para la línea, a ver terrenos y los otros llevan el uniforme sólomente para que vean que mandan banano. Llegan al lugar del destino, se cambian el apuro de andar a caballo en tren, y se ponen otro más propio para chapealar en barro.

El otro día me tocó venir en el tren, a la espalda de dos personas, uno de ellos experto en el asunto, conversaba con un rico acomodado al cual traía a enseñarle una técnica para que emprendiera el negocio bananero; al primero lo llamaremos Experto y al Segundo Aprendiz, para distinguirlo en la conversación que sostuvieron y que resumo a mis lectores:

E.—Pues ya verá usted qué feracidad de terrenos: pocas vergas, amigo, hasta que se le hunde a uno el pie cuando pasa; si lo llevamos terreno de para mantecilla, el río se cruce cada ocho días y riesgo aquello que ni con regaderas municipales quedaría mejor.

A.—Bueno, ¿y a qué distancia de la línea férrea queda el terreno?

E.—A tres mil metros, una bicoca, construimos un tranvía y lo todo queda admirable.

A.—Hombre, eso de tranvía no me la hace muy buena, Ud. sabe muy bien que ni de San José de la, con todo y ser en la capital.

E.—No se apure, mi amigo. ¿y

acercándose al río le dice:—No lo hará la Compañía a pagarnos un centavo por racimo, eso corre de cuenta mía, luego mantencas relaciones con los años.

A.—¿Y de qué lo harán, de electricidad o de gasolina?

E.—De burrolina, señor, aquí la única fuerza que se usa es la muscular, con todo y hacer tanto calor: para pasarlojir hay el burri-car, que consiste en una mula y un carro pegado atrás; la mula, al juntarse con el carro, pica su nombre, por aquello de "no es lo mismo andar a pie que irse en acarreo" y "El que de aleno se irate enciende el pan y pierde el perro" y otros más que le pudiera citar, todos de Camponero y Dig.

Faltaría a la verdad si no dijera que también nos sirvió un sucucito "nive o'clock" tico, o lo que es lo mismo, una mercedita de blanco; ahí había suca, ñame, limón, que, jaquí, un majestoso plátano azado y de poste, un pastel de avote. Llegó la hora de la cena, y a mí que pasara la noche una silla de vapor que por cierto no era tan de vapor, porque ni siquiera se podía mover del corredor en donde la tenían clavada, y ahí vino el que donar (casi siempre mandado). El señor Aprendiz miró muy bien, pues—hombre preñón—trajo un acote contra los zancucos, con el cual se barrió todo el cuerpo, ofreciéndoselo después a la vida, lo que le hizo un buen lazo, o sea la hacen, o se la hace Ud.; el diablo es que la todrá.

(Llega el tren a Siquirres.)

A.—Y estos necritos tan elegantes, qué pitos tocan en el banano? Qué lujo, creamos que se están usando para una retreta en el Monte, por supuesto, con la luz zapagada, para que estén en su elemento. Y qué negritas para vestirse bien! Y no tienen mal cuerpo. ¿Cuándo es que trabajan estos hombres?

E.—Aquí todo es singular: los peones trabajan por contrato y sólo hasta las dos; en el trabajo los verá Ud. con sus chulvas viejas, que son un montón de ramadones, uno sobre otro, y un par de zarzales que llaman "poco bien" y que no es más que un pedazo de cuero en forma de chalupa; pero los domingos y demás días de fiesta, que usan bombín, faja y zapaticas de charcol; se los ve de mister y se arreglan y perfuman que no se conocen, y se les quita un poco el mal humor tan corriente en ellos debido al calor, según me cuentan.

Ustedes, los de San José, no tienen idea de lo que es vivir aquí, todo lo ve uno negro, y es para volverse, por lo menos, cholo. Después de todo, son gente muy sana, franca y trabajadora, muy campesinos y disciplinados, a pesar de que el General Volio no le cuadran, probablemente porque no les ha tratado, y éstos no entran en la reforma.

A.—¿Y no se emparanjan el día de pago?

E.—Todo lo que hacen es tomarse una cerveza Bull-Dog entre cuatro, y después armar la banca hasta que se les baja; nunca bebían, toman el machete y, sobre todo, no les toques Ud. los ojos, tienen muy delicados y por eso los verá muchas veces, mientras viajan, andar con los zapatos en la mano.

(Llega el tren al lugar destinado.)

—¡Habría un faujin que nos lleve el equipaje!

E.—Aquí, amigo, cada uno se sirve por sí solo, por aquello de que aquí le cobran a uno un dólar hasta por sacarle una basura de un ojo.

(Como aquí mis señores se apañaban y la conversación me interesaba ya bastante, sintiéndome contagiado de fiebre bananera, sin pensarlo siquiera, dejé que me fuera sola, singular para Limón y me fui a los bananeros, rozándome me tomaron que fuera para llevarles las valijas, lo que me costó un par de dólares.)

E.—Es de lo más fácil; ponga Ud. atención: se hacen primero tantos canales como sea necesario, se ponen diques en línea recta, se la misma distancia, que es a donde Ud. va a sembrar el moño.

A.—¿Perdone que lo interrumpa: ¿qué es eso de moño? ¿No me dijo Ud. que era banano lo que iban a sembrar? Para moños, con los de mi familia tengo.

E.—Es que me olvidaba decirle que primero se hace un moño de tierra, que es el primer término bananero.

Teatros América y Variedades

El gran estreno para el domingo



FRANCESCA BERTINI

Última obra cinematográfica de arte italiano que ha sido pasmo de los inteligentes y aficionados y que recorrerá los teatros y cines de todo el mundo en una serie internacional de Trímies y estrepitosas ovaciones.

El personal, el técnico, lo poético, puesto al servicio de esta obra maestra.

COMPARE PRECIOS	
Crespones media seda	2.00 vara.
Bengalinas, 1 yarda de ancho	2.00 —
Organdies blancos, 1 metro de ancho	1.50 —
Nanú en colores, 1 yarda de ancho	2.00 —
Franelas, colores oscuros	0.90 —
Casas, en colores	0.65 —
Zarzadas de buenas clases	0.50 y 0.60 —

Haga una visita a la casa

ROBERT HERMANOS

y quedará convencido. Artículos buenos y baratos

Esta casa no puede vender por el sistema de Clubs debido a sus bajos precios

giallos los más fulgurantes destellos de su talento artístico, se compran desde el más indolente de este nuevo monumento cinematográfico, que el público justísimo podrá admirar gracias a la actividad y el buen gusto de la empresa Urbini y Franchini.

—¡Ahora que pasamos por la línea de Puntiso va Ud. a ver cómo están guardando los dólares en el mataz; no tiene Ud. más que desenterrar el grado que le dista a la orilla de la línea y un tren, le meten a Ud. el mataz en un momento, un negro le chequea en ses dólares, y ahí está el botan algunos por enfermos no discute, que se necesitan años de práctica para conocer enfermedades del banano y mejor que eso puede en sociedad que se desacreditaría a fines de...

Por fin, ya el Experto asumió el cuidado de hablar y sea la historia, nuestro empresario no se le da, cuando en un momento se nos va con tiempo cuando llegamos San José, y a preguntarle la Compañía si le darían algunos años de contrato y si la aserían la finca contra la enfermedad y pedirle al congreso que se le diera el botan voltea montado la milla martina, para que la milla de montaña quedara cortina contra los vientos; después le pidió al Experto cuánto dinero tendría él, de quince años de explotación; él finca, cuánto creía él que daría la Compañía, hasta cuándo se sentirían los machos de comer el moño, y si era probable que el gobierno de los zoticos produjera el banano en Rusia como el propio para el pueblo aborígen.

Al día siguiente, iban unos hombres camión, para San José con la duda uno y el otro con esperanza y yo acuí para leer a contárselas a los mojos de que se metieron el banano a Joséjudio.

Dr. ALEJANDRO MONTERO
SEGURA
MEDICO - CIRUJANO
de la Real Universidad de Roma

Ex-Diretor del Policlinico de Roma
Oficinas: Frente al "Diario de Costa Rica".
8 a 11 a. m.—12 a 4 p. m.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
SIN T. ESBAURICA
BOTICA ORIGINAL

Teatro América

LA NOCHE SE PROYECA... PARTICIPACIÓN EN LOS CUATRO JINETES DEL APOCALIPSIS

... es una de las más grandes y bellas películas que ha producido arte cinematográfico norteamericano, adaptación fielísima de la obra de igual título, de Vicente Wood. El precio es un colón.

Jorge Castro G.

Avisa

... que ha trasladado su oficina esquina de "Amos Mundos", antiguo establecimiento de Odio.

UNIDAD EN FORMA SUPERIOR... NO AFECTA LA CAJEZA

... motivo de una sesión de trabajo, el COMITÉ EJECUTIVO CENTRAL de la Unión Educativa, se reunió el día de ayer en la oficina de la Unión Educativa, para discutir el programa de la Unión Educativa.

Teatro Trébol

... HAROLD LLOYD HA PODIDO SOSTENER EL LLENO CONSTANTE EN EL TRÉBOL

Jamás se ha presentado un espectáculo sin interrupción como el que ha producido Harold Lloyd, en el consentimiento de la Abuela, que se proyecta cada noche de esta semana con un lleno creciente. Esta es la única que nunca cansa; contrasta, cada vez que se ve, se descubre un nuevo detalle humorístico, que no se había notado en el anterior.

El hecho de que se ha corrido en una noche de esta semana aumentado el número de los espectadores, es bastante reconcomendación. Esta noche se exhibirá a las ocho y treinta.

También la tanda de las siete es dedicada a Harold Lloyd que en la noche del Gran Pirata para por las aventuras que harán cosas buenas al público.

El estreno de mañana será una gradería sorpresa: Los cuatro Tréboles.

LA CASA

Tienda de JAIME CARRANZA

Procedentes de Alemania llegaron

JUEGOS DE LAVATORIO Y JUEGOS DE CAFÉ

de hierro esmaltado, en dibujos variados y bonitos

LADRILLERA "SAN ANTONIO"

Avismos a nuestros clientes y al público en general, que el señor A. T. Harrison ha dejado de ser nuestro Agente para la venta de ladrillo, habiéndose hecho cargo de la Agencia el señor H. T. PURDY. En el futuro los pedidos deben hacerse al nuevo Agente, quien atenderá este negocio en su oficina, situada en los altos del Banco de Costa Rica.

Crónica

El voto femenino en el Congreso

Un grupo simpático de lindas e inteligentes chiquillas del Colegio Superior de Señoritas tuvo la idea, muy loable por cierto de organizar, con motivo de la Semana Cívica en honor del Ilustre patriota don Jesús Jiménez, una justa para discurrir en el campo de las ideas y con sus propios argumentos infantiles, llenos de fe y de convicción, sinceros, entusiastas y bien sentidos, si la mujer debe o no tener participación en las decisiones políticas del país.

Un recordamos con estos arrebatos, aquellas dices vecescillas llenas de expresión, cálidas de sinceridad, expulso las tesis con brillantez y con garbo. Aun tenemos grabadas en nuestros mentes, algunas figuras arosas, erguillas, amantadas la palabra con ademanes graciosos, defendiendo sus ideas noblemente, poniendo en el timbre de su voz el encanto de la ingenuidad.

Estábamos encantadas de aquel toro. Las pequeñas jovencitas con ojos expresivos y de frente amplia

o inteligente, tomaron inmensas proporciones a nuestra vista. A medida que se fueron enfocando en la discusión se transformaban, se dividían... Llegamos a ver tras de sus enardecidos pechos las sombras de las alas, y en torno de sus cabezas el halo luminoso de la gloria.

Eran un encanto... Cuando más arengaban y discutían; cuanto más amor ponían en la dición de sus respectivas tesis, cuanto más elevaban los tonos de sus vocesillas cantarinas y límpidas, más femeninas, más sutilmente femeninas aparecían ante nosotros. Llegamos hasta creer en un momento que en verdad está pendiente la humanidad de tales cosas, y que de aquellos labios se iba saliendo la esencia del misterio, sublime el debate y tales eran de entusiastas las doctores.

Pero aquello pasó... Las ideas, como todas las ideas volaron con el impulso poderoso que supieron imprimirle los juveniles corazones femeninos. Sólo nos había quedado el recuerdo de tan bella asamblea, en donde hablamos bañado el alma con agua rosada de filitones y con brisa suave de palabras suavemente moduladas por boquillas raras, incencas, graciosas sinceramente.

Pero he aquí que lo que fué poesía, que lo que fué encanto de una hora, que lo que fué sublimidad, que lo que fué motivo de hondas meditaciones, quiere ser convertido a la hora de ahora en asunto de estado, en vulgar asunto de estado, llena de seriedad, de pomposidad académica, de razonamientos pueriles y burdos, de discursos arodinos y de teorías afectadas. Se pretende que nuestro entonces Congreso, se gran Congreso que se entretiene en dar penitencias y en redactar proyectos de puentes y de carreteras y cafeterías, abandone sus afanosos labores, para entrar a llenar a discutir la tan sonada cuestión del voto femenino.

Pero si aplaudimos con toda el alma aquel torneo de niñas que fue como un rato de charla en el parlamento, con todo el alma y hasta con lo que pedamos, hemos de protestar de que tal asunto sea llevado al conocimiento de nuestro Congreso. No lo consentiremos nunca, jamás.

Queremos una revolución, lo que sea, que el país ni el público perderá tanto como con que los señores diputados se entreguen en estos momentos a discutir el voto femenino. No, no y no. Han pensado Ud., caros lectores y lectoras, lo que sería de nosotros, del voto femenino y hasta del municipio, si los señores diputados se ponen a departir sobre el asunto?

Desde luego habrá diputadas feministas y habrá diputadas antifeministas y hasta neutrales. Pronunciarán discursos, aducirán teorías, citarán ejemplos, se enfrentarán en inmensas discusiones interminables. Don Matías Trejos pedirá la palabra ahora en Julio, y llegará los días lluviosos de octubre sin que haya terminado de aducir sus razonamientos. Zángas Montañar hará la historia de cada uno de los países de los Estados Unidos y analizará el desenvolvimiento de la idea del feminismo, y cada uno de los representantes dirá su discurso y echará su cuarto a descuido; sentimentales unos, que nos hablarán de la mamá de la hija, de la maestra, de la cocinera de casa; enarbolados otros, que citarán a Juana de Arco y a otras heroínas que se mezclaron más de la cuenta en asuntos de política, y no faltará quien la agarte por el pelo del testuz y eche... Dios sea el Dios del Intelectual y eche... Dios sea el Dios de Gabriela Mistral y de otras heroínas y de... Un honor... Protestamos de tales ideas, y es mejor que se queden las cosas como están.

Que se discutiera el voto femenino como argumento literario, como motivo de discusiones románticas, como un homenaje a la mujer, puesto con esa dignidad se da lugar para analizarla dulcemente por sus cuatro costados saliendo siempre airoso de cada análisis; pero que no se intente llevar esos asuntos al Congreso al hora ni nunca, sea un atentado indolente contra las mujeres y contra el voto.

Y como que a dicho, protestamos energicamente de tal propósito.

El apachismo en San José

Los apaches continúan haciendo de las suyas en esta capital, y ya casi no trascurre un día sin que tengamos que informar de estafas, robos y asaltos cometidos por esas malvadas gentes.

La situación es verdaderamente crítica, y las circunstancias casi imponen ya la necesidad a las gentes de orden y de bien, andar permanentemente armadas para defender sus personas y sus intereses.

Comentados los últimos y ocasionales acontecimientos provocados por la banda de apaches que ha sembrado sus reales en esta ciudad, oímos ayer referir este suceso a un apreciable galeno, estimado amigo nuestro.

Noches atrás se desarrolló el siguiente sensible drama en un calle del barrio de La Merced: Diríjase a su casa de habitación un joven de apellido González, cuando fué detenido por un desconocido que muy humildemente le pidió fuego para encender un pichillo. Alvarado iba fumando. Este joven no sospechó de aquel sujeto, y en los

precisos momentos que él recibía su cigarrillo de manos de aquel miserable, otro de su calaña le aseró por detrás un golpe de palo que lo hizo caer rodando en el caño, donde fué despojado de cuanto llevaba encima: reloj, anillos, dinero, etc. Cuando Alvarado volvió en sí los apaches habían desaparecido.

El día de hoy se la tarea de buscar a aquellos malvados sin haberlos podido aún localizar, y en esos momentos persiste aquel joven.

NON - PLUS - ULTRA
HILOS para BORDAR a mano y a máquina BLANCO y COLORES garantizando clase y firmeza, tiene
TIENDA PARIS
Av. Central, José Carreras
SUSCRIBASE A "LA TRIBUNA"

Un padre de familia denuncia un hecho monstruoso

Antier se presentó a las autoridades correspondientes un padre de familia con el objeto de denunciar el monstruoso delito cometido en su pequeña hija de seis años, así como se cometió en su propia casa con todas las agravantes del caso. El acusado fué inmediatamente detenido por las autoridades y se le hizo el juicio correspondiente. Este hecho ha causado gran alarma entre el primer nivel de la vida, pues esa clase de delitos contra los menores y ofensa de modo cruel a la moral.

Nuestros los periodistas, que la mayor parte de las veces nos contentamos contentamos con informar de los sucesos que ocurren en el país, ahora somos los primeros en pedir que el delincente sea severamente castigado para escarmiento de él mismo y de cuantos se entregan a las tareas innobles de la construcción.

A propósito de este escándalo tenemos que decir que aún las autoridades que ahora concurren, tal es como se repite frecuentemente en San José, mediando siempre el dinero.

Urge que la policía o las autoridades correspondientes tomen el caso a su debido tiempo y lo lleven a su debido fin, no tanto para liberar de las tentaciones comunes, sino para evitar esta creciente corrupción que toma proporciones alarmantes.

JUAN PIEDRA y Hno. - SASTRES -

(Lentes and gentlemen tailor) frente a la Biblioteca Nacional, entre calle 5a. y Av. la Unión.

Atendamos a la distinguida y esta sociedad Josefina que en esta ciudad, recientemente abierta, confabulaciones con la posible prematuro y todo eso, tras de típicos modelos así para serforse como para caballeros. Tenemos quince años de práctica en la profesión, (de ellos cuatro en los Estados Unidos), razón por la cual estamos en condiciones de comprender los gustos más delicados. Quien nos haga sus encargos se convencerá.



Quando Médicos están de Acuerdo

Es un hecho que produce grande satisfacción, que en la preparación y confección de medicamentos, la profesión médica está de acuerdo en emplear y recomendar la Emulsión de Scott donde quiera que precisa fortalecer el organismo humano. Las palabras "fórmula y planencia" a la recomendada recomiendo" aplican cabal y plenamente a la recomendada Emulsión de Scott.

La Granja

— ACABA DE RECIBIR —
CEMENTO "ALSEN".
PAPEL SULEFIT
Y BOLSAS DE TODO TAMAÑO.

Las Enfermedades de los Niños

son debidas a una alimentación inadecuada. El Virol suministra los elementos que tan a menudo faltan en la dieta infantil. Es un alimento esencial para el crecimiento de los Niños.

VIROL

Empleado en 5,000 Clínicas para la Infancia.
Agentes: Herndon Gordon & Co., P.O. Box 1058, San José, Costa Rica.

Avisos de ocasión

TARIFA: 20 palabras o menos, **¢75** por inserción, **mínimum 4 inserciones. Exceso 3 ¢4** céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

ESTABLECIMIENTO de poca existencia, se vende uno en Orofina. Referencias: Ernesto Valverde. No. 789

SEMILLA DE GUINEA, calidad superior, a cuatro colones. Vende Ramón Arana. No. 790

CASA DE CAMPO, hermosa, cómoda y grande, con jardines y dos manzanas de terreno para cultivos, en las inmediaciones de la capital. Se da en arriendo. Infoma Fernando Streber, en la oficina de compra y venta de discos. No. 777

SACOS DE GANCHO, buenos y nuevos, a 20 y 50 céntimos. Cuanos, tanguos pequeños, 20 colones. Calidad. Casa habitación Porfirio Mora. 75 varas Norte-La Cabana.

ENSANCHE DE TURRALBA. Se avisa que el Plano está en casa de don Francisco Cedeño, frente a la Estación (del Ferrocarril). Dónde pueden los interesados encontrar todos los datos para la compra de lotes.—Lindo Brothers. No. 804

SE VENDE UNA CASA pequeña en Aranjuez, 100 varas al Norte y 50 al Este de la polvería Aranjuez. No. 805.

SE VENDE UNA CASA frente a la residencia del Doctor Vargas, Paso de la Vaca. Para informes en el Mercado, tramo de Rubén Hidalgo. No. 803.

VENDO EN CLIMA FRIO, a media hora de Cot, Cartago, trescientas manzanas de potreros, cinco y medio varas y espacio de tierra, 9 hectáreas de campo, totalmente completa de lechería, galpones y corral empotrado, casa de habitación y de peones. Cartago, Luis Felipe Ochoa. San José, Tomás Fernández. Apartado 1185. No. 802.

SE VENDEN JUEGOS de muebles para corredor, esmalados en blanco, de ocho piezas, a ¢ 30.00. También de mármol Singer, de boyah, de ocasión, 250 vrs. al Sur de La Dolores.—León Páez y Curcio. No. 801

VICTROLA Vendo barato el derecho a una Victrola pensá, No. 14. V. Castro Carra, (Consultado Amecocinera BUENA para donación, en el campo, se necesita una Victrola en la casa de Rosario de Céspedes, 100 varas antes de la plaza de San Pedro. No. 793

DISCOS DE FONOGRAMA en un ratillo de todas marcas, a precios desde 25 ctos. hasta dos colones Oficina Discos, frente Kopter. No. 798

LOTERIA PERDIDA el domingo de la mañana, de la caballería Gual al Mercado de La Soledad, 20 números enteros Serie No. 6325. Se realizará a quien la entregue a Emilio Carral, en Paquetes Postales. No. 797

VENDO BARATO: carreta ruedas ruedas radio, par ruedas con eje, ejes, repuestos, carteras, ruedas pala.—San José Apartado 253. Cliraco Zamora. No. 793

DESEO COMPRAR una Registradora totalizadora sin manubrio, y una Pilsonta que no sea alimentada por electricidad. Entendarse con Ramón González, oficina Ramón Ardójar, San José, o con el suscrito en Turrialba: Jesús Pazos. No. 792

COMPRO 2 CABROS de manos, "agueros"—Tomás Fernández. No. 786

FINCA a 15 minutos de Coronado, de 8 manzanas, con casa, caña y pasto de corte y el resto de potrero. Se vende barato.—Ap. No. 14 No. 792

SE VENDE FINCA con casa grande de madera; jardín, 40 hectáreas y bastante terreno para cultivo, situada en las inmediaciones de la ciudad. Valor: once mil colones. Para más informes dirigirse a M. M.—Apartado uno.

AMERICA

Sábado 7 de julio de 1923
SENSACIONAL
LOS CUATRO JINETES DEL APOCALIPSIS
Entrada: Un Colón
Domingo: La Bertini en Letumme
LA NIÑA DE AMALFI

VARIEDADES

Sábado 7 de julio de 1923
— A las 7 de la noche —
LOS TRES MOSQUETEROS Capítulo 7. El batallón de Estreos.
— A las 8 y 30 p. m. —
LOS TRES MOSQUETEROS Gran Final
Capítulo 11. El Convento de Letumme
Capítulo 12. La Ejecución.
Mañana, Francisca Bertini en
La Niña de Amalfi

Entierro de la señora Dña. María de Marín

Lista de las personas que envían ofrendas florales al sepelio de la señora Dña. María M. de Marín verificada ayer a las diez horas en esta capital, con numeroso acompañamiento, que fue viva y demuestra el pesar producido por esta desgracia:
Familia de la O. Rubén Solan y señora, Alumnos del Quinto Grado de la Escuela Porfirio Brenes
Tano Leiva y señora, Eduardo Esquivel y señora, Personaal Docente de la Escuela Porfirio Brenes, Carlos Alvarez, señora y familia, Ca y señora, Emilio y señora, Alumnas de Primer Grado de la Escuela Superior de Niñas número 7, Máximo Chaves, Gonzalo Martín Chacón y señora, Empleados de la Casa Atenea, Matías Romero, Daniel Fernández y señora, Luis Mora, González y señora, y hermanos, Teresa Carrillo, Juan Rafael Casanola Juan Castillo. Varios vecinos.

TEATRO TREBOL

SABADO 7 DE JULIO DE 1923
— A las 7 de la noche —
LA CHICA DEL GRAN PIRATA
Por Harold Lloyd
— A las 8 y 30 p. m. —
EL CONSENTIDO DE LA ABUELA
Por Harold Lloyd, el consentido del público.
Mañana: LUZ ENTRE TINIEBLAS, drama muy humano y sentimental

HORARIO

Costa Rica Motor Co.
SERVICIO DE CAMIONES
Horario que registrá desde el 30 de abril en adelante

HEREDIA	ALAJUELA	CARTAGO	ASERRI
6.30 a. m.	7.00 a. m.	8.00 a. m.	7.45 a. m.
7.00 a. m.	1.45 p. m.	12.15 p. m.	10.30 a. m.
9.30 a. m.		2.30 p. m.	12.45 p. m.
10.30 a. m.		4.00 p. m.	3.00 p. m.
12.15 p. m.			4.00 p. m.
1.45 p. m.			5.00 p. m.
3.00 p. m.			
4.00 p. m.			

PARA SAN JOSE DE

HEREDIA	ALAJUELA	CARTAGO	ASERRI
7.00 a. m.	11.30 a. m.	6.00 a. m.	5.45 a. m.
10.45 a. m.	5.00 p. m.	11.30 a. m.	6.30 a. m.
11.30 a. m.		2.00 p. m.	9.00 a. m.
11.45 a. m.		4.30 p. m.	12.00 m.
1.00 p. m.			2.00 p. m.
3.40 p. m.			4.00 p. m.
4.50 p. m.			4.00 p. m.
5.40 p. m.			

Horario sujeto a cambios sin previo aviso.

LECHE DE CARTAGO

— ORDENADA EL MISMO DIA —
Con garantía de pureza y al precio más bajo.
Tengo un contrato de 1500 botellas por todo el año y lo repartiré en la capital a todas las personas que lo soliciten.
BERNARDO A. GONZALEZ
Apartado 682. — Oficina: al lado de la casa de habitación del Lic. Behandri.

Cerveza TRAUBE

La mejor del país
PIDALA en todos los establecimientos

La España

MARTINEZ & Cia
TRANSITORIAMENTE —MIENTRAS NOS INSTALAMOS DE NUEVO— ATENDERE- MOS NUESTROS NEGOCIOS EN LA BO-DEGA DE DON FRANCISCO ARMILLO.

Panorama

CIRCULACION MUNDIAL DE AUTOMOVILES

El Departamento de Comercio Washington acaba de publicar estadística de la circulación mundial de automóviles, según el número de vehículos registrados. De esta cifra, 12,837,000 registrados en los Estados Unidos y 2,265,000 solamente en el mundo. Resulta que la industria automovilística ocupa uno de los primeros lugares en el conjunto de las industrias americanas, sino también en condiciones del mercado mundial, resultó las previsiones de los grandes productos que se exportan directamente a esta industria, esencia y el caucho.

UN GATO AFEITADO CADA MOTIN EN NUEVA ORLEANS

Un marinero de Nueva Orleans de nombre Reynolds, está haciendo una nutrida campaña "del único modo" que se ha hallado en las sociedades de América. Reynolds hace la animal y obtiene bastantes dólares de los marineros. De repente aparece un perro y el gato desaparece. Reynolds, al descubrir que un ferrocarril mató al gato. Los marineros quitarán al perro su víctima y compraron el animal sólo era un gato de nombre a rabo. Este hallazgo provocó una fructífera embestida Reynolds y el motín en tales proporciones que la policía tuvo que intervenir y trató fraudulento a la cárcel.

PROYECTO PARA QUITAR LAS MANOS DEL JORDAN A MANEN LECHE Y MIE

El Mar Muerto pronto volverá a la vida y la tierra, que en el pasado de José "manaba" leche y va a volver a ser el mismo, según Alberto Hijo, investigador y resto de irrigación en las manos de Jordán, entre el lago de la zarzah y el Mar Muerto, según miembros del Instituto Viena, Londres.

Grandes Áreas de Tierra, que volverá fértiles, convenientes el cultivo, para lo cual sólo basta la irrigación.

El proyecto para esto consiste en construir canales a ambos lados del Río Jordán y paralelos a él. A través de su extensión los países tendrán suficiente agua para computar para la distribución de las áreas en toda la zona de la dea el Jordán. Como fuente de energía, se piensa en una planta hidroeléctrica en la costa oeste del Mar Muerto, que recibirá el agua del Mediterráneo por medio de un túnel bajo Jerusalén.

El proyecto, agregó el conde, está lejos de ser nuevo, se ha proyectado hace dos o tres años, pero su realización se anticipa porque hace como un siglo.

LAS ENORMES GANANCIAS DE MONTE CARLO

Los Directores del Casino de Montecarlo que una ganancia líquida de tres millones de francos se tendió durante la estación, a mesas de juego.

Las ganancias de Montecarlo el año 1922-23, alcanzaron 7 millones doscientos treinta y mil francos. Esta suma representa un aumento de 508,000 francos sobre las ganancias de la temporada pasada.

SE VENDE patente de Licencia y los mercaderías de un negocio. Una oficina informará. No. 778

SALINAS bien montadas se venden por no poderlas atender.—F. Ruda.—Orofina. No. 772

YEGUA perdida, reñata, origen peruano, fierro corriente, podrá encontrarse casa Zeile Ochoa, San Juan Tibás, pagando valor actual y más. No. 774

LA FARMACIA QUIROS ofrece Extracción de Maita con Hemoglobina — Ampollas de Morfina con tintura — Troscil y Neo Troscil — Ambixasine — Comprindos de Vit. ch, etc.—No. 772.

FINCA en Cacao, Alajuela, (Rincón de Arroyo) 45 manzanas en total, cultivadas de gñiles, primer corte y recién sembrados manzanos yucuales, más, plantal nuevo y cafetal, caña y trapiche, potreros Buenos agua y casa habitación, buenas y caballos. Para recibo y condiciones dirigirse en San Francisco Jusdaleño o a la finca con Alfredo Bourdillo. No. 772

DESAMATADORA, de ocasión, de 1000 libras, a precio barato.—Jorge Céspedes. Funeraria M. Campos. Calle Nacional, Migue Obispo. No. 772

SE VENDE libro que la realización de un negocio que quedé del remate de ayer, que no fue completo por falta de luz.—Frodo Ballesteros. Benta de Fátima, documento se prosig.